



## TRASCENDIÓ

**Que** en Honduras sigue la expectativa de que la presidenta **Claudia Sheinbaum** asista o envíe a un representante a la toma de posesión del mandatario electo, el conservador **Nasry Asfura**, prevista para el 27 de enero, debido a que el gobierno de la 4T y otras naciones latinoamericanas gobernadas por partidos de izquierda han sido cautelosos frente a la crisis poselectoral de ese país, que incluía un conteo de votos ordenado por **Xiomara Castro**. Por ahora México ha tomado nota de lo ocurrido y ha dicho que estará atento a los acontecimientos que vengan.

**Que** ya veremos qué dicen en el Poder Ejecutivo cuando sepan que la propuesta del INE sobre reforma electoral pisa terrenos de FGR, que hoy encabeza **Ernestina Godoy**, al sugerir que “se estipule en la Constitución, dentro de los requisitos para ser titular, no encontrarse en el Registro Nacional de Violencia contra las Mujeres”. No se sabe si el planteamiento tiene dedicatoria, pues no es un

cargo de elección popular y, por tanto, el instituto no tiene un interés fundado para meterse en esas honduras.

---

**Que** siguiendo con temas de la FGR, vaya tema delicado tocará hoy la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que preside **Hugo Aguilar**, sobre el asunto de la cosa juzgada, pues resulta que en la gestión de **Alejandro Gertz** al frente de esa oficina se interpuso un recurso para tumbar una sentencia firme que dictó el año pasado la extinta Primera Sala a través de la cual ordenó la liberación de **Juanita Hilda González**, vinculada al caso Wallace. La ministra **Lenia Batres** ha dicho que el recurso no procede, pero falta saber qué opinan los demás.

---

**Que** el próximo miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, encabezado por **Graciela Márquez**, publicará los datos preliminares de defunciones por homicidio correspondientes al primer semestre de 2025; si no hay cambios inesperados, las cifras confirmarán la tendencia a la baja que se ha presentado desde el arranque de la actual administración y que incluso representa una caída de 40% con respecto al índice que dejó **Andrés Manuel López Obrador**.